

Программа Общероссийского экологического общественного движения «ЗА ЧИСТУЮ РОДИНУ»

Введение

В 21 веке перед Россией стоят все более острые экологические проблемы. От решения этих проблем зависит качество нашей жизни и будущих поколений, сохранение нашей уникальной природы. Экологическая безопасность России, наряду с оборонной и продовольственной, – это залог успешного развития нашей Родины. Ради экологического благополучия России мы объединились и создали Общероссийское экологическое общественное движение «ЗА ЧИСТУЮ РОДИНУ».

1. Идеиные основы Общероссийского экологического общественного движения «ЗА ЧИСТУЮ РОДИНУ»

Нашей идейной основой является сочетание технического прогресса и сохранения экосреды, обе-

спечение экологической безопасности России, внедрение в массовое сознание граждан понятия экология души.

1.1. Прогресс и экология. Наша страна вне всякого сомнения должна осуществлять ускоренными темпами технологическую модернизацию, иначе мы можем превратиться в страну третьего мира. В то же время развитие науки и промышленности не должно идти в ущерб уникальной и богатейшей природе России. Для этого должна быть обеспечена организация во всех регионах России современных систем утилизации и переработки отходов, на всех предприятиях должны быть установлены качественные устройства очистки выбросов в атмосферу и сбросов в водоёмы.

На законодательном уровне должны быть обеспечены жёсткие меры наказания за создание несанкционированных свалок, превышение

допустимых норм выброса и сброса предприятиями.

Повышение ответственности природопользователей, усиление контроля и санкций за:

- отсутствие экологической документации;

- нарушение нормативов выбросов в атмосферу, сбросов в водные объекты, в области обращения с отходами;

- отсутствие локальных очистных сооружений промышленных и ливневых сточных вод на предприятиях;

- отсутствие договоров на вывоз и утилизацию отходов, подачу питьевой воды, прием и очистку сточных вод;

- застройку осуществляемую в прибрежных зонах рек, озер, морей, океанов;

- незаконную вырубку лесопарковых зон;

Законодательное стимулирование экологического развития промышленности:

- учитывая региональные специфики и инновационные технологии развитых зарубежных стран – участие в разработке и формировании производственных комплексов, обеспечивающих безотходное или малоотходное

использование природных ресурсов, применение малоотходных технологий на действующих предприятиях;

- широкое использование вторичных ресурсов с целью создания замкнутых циклов использования сырья, развитие производств по переработке отходов предыдущей хозяйственной деятельности;

- внедрение принципа ответственности производителя за произведенный продукт в течение всего цикла его существования от производства до утилизации;

- вхождение в региональные экспертные комиссии по мониторингу качества подаваемой питьевой воды и подбору технологий водоподготовки;

- последовательное и обязательное использование принципа хранения и переработки опасных отходов производства и потребления;

- содействие интеграции учебных заведений в производство для подготовки высококвалифицированных специалистов – экологов, способных работать в постоянно изменяющейся ситуации в сфере экологии, с одной стороны, и продолжения профессионального роста и образования – с другой.

1.2. Что мы понимаем под экологической безопасностью? Это недо-

пустимость техногенных катастроф, подобных Чернобылю и Фукусиме. Это сохранение и улучшение нашей биосреды, позволяющее человеку дышать чистым воздухом, пить чистую воду, есть экологически чистые продукты. Ведь от этого напрямую зависит здоровье нации. Поэтому экологическая безопасность – краеугольный камень благополучия России.

Защита окружающей среды глобальная проблема. Решение экологических проблем нашей страны невозможно без консолидации всех усилий. Поэтому наше движение стремиться к развитию международных связей, внедрению передового опыта сохранения и восстановления окружающей среды.

1.3. Что такое экология души?

Никакие самые правильные законы, никакие карательные меры не способны сами по себе сохранить экологию. Все зависит прежде всего от нас с вами. Только экологически ответственное гражданское общество сможет защитить нашу природу. Если чиновник не разрешит ни под каким предлогом открытие предприятия разрушающего экологию, если предприниматель ради экономии денег не будет вредить природе, если каждый гражданин не будет разбрасывать му-

сор где попало – только тогда мы будем жить в благополучной и чистой стране. Это и называется экологией души.

2. Основные принципы деятельности Общероссийского экологического общественного движения «ЗА ЧИСТУЮ РОДИНУ»

2.1. Организационные принципы. К важнейшим принципам нашей общественной деятельности мы относим:

– деятельность движения исключительно в интересах России и её граждан;

– комплексный системный подход к формированию мировоззрения российских граждан направленного на разумный и бережный подход к окружающей среде;

– пропаганда разумного бережного отношения к окружающей среде;

– стимулирование научных, правовых, технических мероприятий направленных на рациональное использование и сохранение окружающей среды, обеспечения гармоничного взаимодействия человека с природой;

– защита прав российских граждан на проживание в экологически чистой среде; – оздоровление эко-

логической обстановки в городах и селах, регионах, стране в целом;

– работа в непосредственном контакте с населением – проведение экологических праздников для детей и их родителей во дворах жилых домов с целью разъяснения всей важности заботы об экологии;

– борьба с несанкционированными свалками; – организация общественного контроля за деятельностью предприятий;

– организация экологических дружин;

– защита культурного наследия – продолжение работы в рамках созданной нашим движением программы сохранения памятников русской культуры, а именно музеев, усадеб, заповедников. Организовывая массовые акции по благоустройству и уборке таких объектов мы нацелены на привлечение дополнительного внимания к ним, а так же их популяризации как в пределах нашей страны, так и для привлечения иностранных туристов;

– организация научно-практических конференций с привлечением экологов-практиков, специалистов в сфере экологии, научных сотрудников, представителей различных ветвей власти, активистов и

волонтеров для коллективного выступления с инициативами и предложениями по внесению изменений в экологическое Законодательство РФ;

– создание нового интернет-портала позволяющего осуществлять взаимодействие он-лайн со всеми гражданами, с представителями общественных организаций и других добровольных объединений граждан по всему миру, которые смогут обращаться с вопросами, жалобами на нарушения экологических норм и предложениями.

2.2. Отношения с политическими и общественными силами. Мы открыты для равноправного сотрудничества и совместных действий во имя России, защиты ее экологии вместе со всеми политическими и общественными силами, действующими на благо нашего Отечества, способствующими улучшению экологической обстановки в нашей стране.

2.3. «ЗА ЧИСТУЮ РОДИНУ» – движение реальных дел. Наш главный принцип – не только предлагать, но и делать. За нашими плечами создание волонтерских движений в различных регионах, многочисленные субботники, очистка важнейших памятников русской культуры, борьба с нарушениями экологических нормативов. Наша

задача – своим примером сделать экологию души одной из основных идей современности. Наша главная миссия – спасти земной шар от эко-нигилизма.

Заключение

Процветание и могущество нашей Родины – это главная цель любого ответственного гражданина, патриота своей Отчизны. Для этого имеется все необходимое. Есть богатейшие природные ресурсы, научно-производственный потенциал, грамотные специалисты всех отраслей народного хозяйства. И одной из основных составляющих процветания России должна стать экология,

выстраивание гармоничных отношений между человеком, обществом и природой. За нашими плечами богатейший опыт тысячелетней истории нашей Родины. В том числе опыт наших предков жить в ладу с природой, любить и беречь свою землю. Впереди у нас – большие дела. Наша цель – могущественная и высокоразвитая Россия, заботящаяся о каждом гражданине и всему миру показывающая пример, как надо беречь родную природу, преумножать то, что дано нам свыше.

Владислав Юдин, лидер Общероссийского экологического общественного движения «ЗА ЧИСТУЮ РОДИНУ»

Programme of the All-Russian Environmental Social Movement "CLEAN HOMELAND"

Introduction

In the XXI century Russia faces an increasingly urgent environmental issues. Quality of our life and future generations and preserving our unique environment depend on the solutions of these issues. Environmental safety of Russia, along with defense and food – is a key to successful development of our country. We came together for the sake environmental well-being of Russia and created the All-Russian environmental social movement "CLEAN HOMELAND".

1. The ideological foundations of the All-Russian environmental social movement "CLEAN HOMELAND"

Our ideological foundation is a combination of technological progress and eco-surroundings preservation, environmental security of Russia, introduction into the mass consciousness of citizens the concept of the ecology of the soul.

1.1. Progress and environment. Our country is no doubt should carry out technological upgrading at a quickened pace, otherwise we can turn into the third world country. At the same time, the development of science and industry should not be to the detriment of the rich and unique nature of Russia. For this we need a development of advanced disposal systems and waste recycling in all regions of Russia, all enterprises should be equipped with quality facilities of purification of atmospheric and water discharge.

At the legislative level should be provided for tough penalties for creating illegal dumps, exceeding allowable emissions standards by enterprises.

Increasing the responsibility of natural resources users, more controls and sanctions for:

- absence of environmental documentation;

- violation of the standards of air emissions, discharges to water bodies, in the area of waste management;

- no local waste treatment facilities of industrial and storm sewage in enterprises;

- no contracts for the removal and disposal of waste, drinking water supply, collection and treatment of sewage;

- for building in the coastal areas of rivers, lakes, seas and oceans;

- illegal logging of forest parks;

Legislative incentives of the environmental development of the industry:

- taking into account regional specifics and innovative technologies of developed foreign countries – participation in the development and formation of industrial complexes that provide non-waste or low-waste natural resources utilization, the use of low-waste technologies in existing facilities;

- increased use of recycled resources to create closed loops of raw materials, the development of production facilities for recycling previous economic activity;

- implementation of the principle of producer responsibility for the product produced during the entire cycle of its existence, from production to disposal;

- entry into the regional commissions of experts to monitor the quality of

the drinking water and selection of water treatment technologies;

- consistent and mandatory use of the principle of storage and treatment of production and consumption hazardous waste;

- promoting the integration of educational institutions in the production for training highly qualified specialists – ecologists capable of working in an ever-changing situation in the field of ecology, on the one hand, and the continuing of professional development and education, on the other.

1.2. What do we mean by environmental security? This is unacceptable man-made disasters such as Chernobyl and Fukushima. That is to maintain and improve our biological media, which allows a person to breathe clean air, drink clean water and eat organic food, which directly affects the health of the nation. Therefore, environmental security is a cornerstone of prosperity of Russia.

Environmental protection is a global issue. Solution of environmental problems in our country is impossible without the consolidation of all efforts. Therefore our movement is striving for the development of international relations, best practices implementation to preserve and restore the environment.

1.3. What is the ecology of the soul? No one of even the most right laws and no punitive measures can alone save the environment. It all depends above all on us. Only environmentally responsible civil society will be able to protect our nature. If the official does not allow for any reason to start an environmentally destructive business, if the entrepreneur does not harm nature in order to save money, if each citizen doesn't scatter garbage anywhere – only then will we live in a safe and clean country. That is called the ecology of the soul.

2. Basic principles of the All-Russian environmental social movement "CLEAN HOMELAND"

2.1. Organizational principles. We consider the most important principles of our social activities as follows:

- The activity of movement exceptionally in the interests of Russia and its citizens;

- An integrated system approach to shaping the world outlook of Russian citizens aimed at a reasonable and careful approach to the environment;

- Promotion of a reasonable respect for the environment;

- Promotion of scientific, legal and technical measures aimed at the rational use and conservation of the environment, ensuring the harmonious

interaction of human being and nature;

- Protection of the rights of Russian citizens to live in a clean environment – improving the environmental situation in towns and villages, regions and the country as a whole;

- Work in an immediate contact with the public – environmental festivals for children and their parents in the yards of living houses in order to explain the importance of taking care of the environment;

- The fight against illegal dumps – organization of public control over the activities of enterprises;

- Organization of environmental teams;

- Protection of cultural heritage – the continuation of work as part of the programme created by our movement to preserve monuments of Russian culture, namely museums, mansions, parks. Organizing mass actions for the improvement and cleaning of such objects, we aim to attract more attention to them, as well as their popularity both within our country and to attract foreign tourists;

- The organization of scientific conferences, involving environmental practitioners, specialists in the field of ecology, researchers, representatives of various branches of government, activ-

ists and volunteers for collective performances with the initiatives and proposals for changes in environmental legislation;

– The creation of a new web portal that allows communication online with all citizens, representatives of public organizations and other voluntary associations of citizens around the world, who can ask questions, complain on violations of environmental regulations and come with proposals.

2.2. Relationship with the political and social forces. We are open to equal cooperation and joint action in the name of Russia, the protection of its environment, together with all the political and social forces working for the well-being of our country, contributing to the improvement of the environmental situation in the country.

2.3. "CLEAN HOMELAND" – the movement of real efforts. Our main principle – not only to offer, but to do. Behind us the creation of the volunteer movement in different regions, many clean-up days, cleaning the most important monuments of Russian culture, the fight against violations of environmental regulations. Our task is to give a lead to make the ecology of the soul one of the main ideas of our time. Our main mis-

sion is to save the earth from eco-nihilism.

Conclusion

Prosperity and power of our country – this is the main goal of any responsible citizen, a patriot of his homeland. There is everything we need to do this. There are abundant natural resources, scientific and production potential, competent professionals of all sectors of the economy. And one of the main components of Russia's prosperity should be the environment, development of a harmonious relationship between man, society and nature. Behind us stands a wealth of experience of a millenary history of our country, including the experience of our ancestors to live in harmony with nature, to love and cherish their land. Ahead of us – a great job. Our goal is a powerful and highly developed Russia taking care of every citizen and showing an example to all the world of how to take care of local nature and to multiply what is given to us from above.

Vladislav Yudin, the leader of the All-Russian environmental social movement "CLEAN HOMELAND"